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Texte de la question

Mme Julie Lechanteux interroge Mme la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche sur la quasi-
absence d'établissements d'enseignement supérieur dans l'est-Var. Cette situation a des conséquences extrêmement
néfastes pour les habitants de ce territoire, que Mme la députée représente et il est urgent d'y remédier. L'accès à
l'enseignement supérieur est un droit fondamental pour tous les citoyens français. Malheureusement, dans l'est-Var,
de nombreux jeunes se retrouvent contraints de quitter leur région natale afin de poursuivre leurs études
supérieures. Cette fuite des cerveaux prive ce territoire de sa jeunesse et freine son développement économique, car
ce phénomène est de surcroît une fuite de la main-d'œuvre. En effet, l'économie du Var est très saisonnière, ce qui
décourage souvent les jeunes Varois de revenir s'installer là où ils ont grandi après leurs études. De plus,
l'expatriation étudiante engendre une rupture pour l'environnement social de ces jeunes, ce qui peut nuire à leur
épanouissement personnel et augmente considérablement le coût des études, notamment pour ce qui est du
logement et de l'alimentation. Étant donné que de nombreux parents ont du mal à subvenir aux besoins de leurs
enfants étudiants, cette problématique est un facteur très important d'abandon des études qui doit faire l'objet d'une
attention toute particulière. Par conséquent, elle lui demande comment elle va agir concrètement pour résoudre cette
problématique cruciale, notamment en investissant dans la création d'établissements d'enseignement supérieur dans
l'est-Var.
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